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 彦 根 警 察 署 協 議 会 議 事 録 

 

開 催 日 時 令和３年６月10日（木）午後３時～午後４時50分 

開 催 場 所 彦根警察署 ３階会議室 

 
委 員 

長﨑春樹委員、木村慶之委員、藤原加代子委員、北川孫雄委員、 

山田綾子委員、宗像高道委員、中川捨次郎委員 

警 察 

署長、警務調査官、会計調査官、留置調査官、生活安全課長、刑 

事第二課長、警備課長、警務係長（書記） 

議 事 概 要  

１ 署長挨拶 

  今年、春の人事異動で彦根警察署長に着任した。委員の皆様には、忙しい

中、警察署協議会に出席をいただき感謝を申し上げる。 

  協議会の趣旨は、警察署の運営について、住民代表という立場で意見等を伺

い、業務に反映させていこうというものであるため、委員の貴重な意見等をい

ただきたい。 

  安全・安心なまちづくりに向け、署員一丸となり取り組む所存である。 

  本日は、警察業務への理解を深めていただき、警察活動に対する忌憚のない

意見等をお願いする。 

２  協議会委員及び警察幹部の自己紹介 

３ 令和３年度彦根警察署協議会会長及び副会長の選出 

   委員の互選により会長に長﨑委員が選出され、長﨑会長より副会長に北川委

員が指名された。 

４ 会長挨拶 

  なにぶん不慣れではあるが、皆さんの協力を得て活発にスムーズに協議会の

運営に努めていきたい。彦根においては、全国的に見て安心・安全なまちづく

りが進んでいると思う。前会長の意思を継いで彦根警察署の協議会が明るく、

活発な協議会になるよう飾り気なく運営したい。各委員には、各分野から選出

された住民の代表として、警察署の業務に対する忌憚のない意見・課題・問題

点・要望・対策のヒント等を遠慮なく、積極的に発言していただきたい。 

 



 

５ 副会長挨拶 

  いろんなことにおいて各委員が活発な意見交換、質問、提言が出来ればと考

えている。皆さんの話しやすい場を作るのが大事。警察の方々は、貴重な時間

ではあるがご協力をお願いする。 

６ 協議 

(1)  議事進行要領 

「公開・非公開」・「議事録の作成と承認手続き」 

   協議の結果、原則的に非公開とし、議事録の公表で公開に代えることとな

った。 

(2)  報告事項 

ア 警察組織の概要説明 

 警務調査官から説明があった。 

イ 業務の概要報告 

(ｱ)  犯罪発生状況及び傾向 

 生活安全課長から報告があった。 

(ｲ)  交通事故発生状況及び傾向 

(ｳ)  全体概要 

署長から報告があった。 

【委員】 

  朝の通学路で立番中、高速で通り抜けをする車が多い。かなりのスピー

ドが出ていて大変危険である。交通監視活動を強化して欲しい。 

【警察】 

  事案対応等があることから、必ず通学時間帯に交通監視活動を行うと約

束することはできない。今後は、その時間帯の定時通行車両に対する取締

り等により、速度減少の効果を見極めたい。 

【委員】 

  彦根市の交通指導員を利用して、彦根警察署のジャンパーを着用して活

動してもらってはどうか。 

【委員】 

  立番される交通指導員さんが固まって立っておられるので、分散して立

つことは出来ないのか。 

 



 

【委員】 

  交通指導員さんは、いろんな団体の方が立っておられるので、一度自治

会に言ってみてはどうか。 

【警察】 

  委員の意見は理解した。通学路における見守り活動は、警察活動の基本

であり、警察から依頼しているものが多い。現場に分散して立っていただ

くこと等は警察の方から各種関係団体に働きかける。 

  各自治会に対する依頼についても、交番・駐在所が主になって意見・要

望ネットワーク作りを考えているので、警察の方で調整する。 

【委員】 

  大津市内で少年補導に絡む事件で警察官が辞職されているが、なんとか

ならなかったのか。熱血警察官は我々からすれば頼もしく思うが、助ける

ことはできなかったのか。 

【警察】 

  委員のお話、ありがたく思う。今回の件では自ら職を辞しており、今後

は適正捜査、執行力の強化に努めたい。 

【委員】 

  交通事故の抑止対策と犯罪発生状況の発生状況を見ると、交通事故の件

数はコロナの関係で出歩く人も少なくなり、事故の件数が減っていると素

人ながらに分析できる。犯罪発生状況については、発生が減っているが検

挙数も減っているがその辺はどう考えているのか。 

【警察】 

  コロナ禍で外出する人が減ったということから事故も減っているという

のは一理ある。しかし、土日の交通量は他府県ナンバーの流入も多く、一

概にそう言い切れないと考える。抑止活動は、検挙や指導取締を効果的に

行っているのが有効であると考えている。 

  犯罪の発生状況と検挙件数については、検挙数はマイナスになっている

が、捜査手法や検挙に関する考え方も変わってきており、人員を検挙する

ことに重点を置いていることによるものである。 

(3)  協議事項 

ア 令和３年度彦根警察署協議会年間テーマの選定 

【委員】 



 

  協議会は、各四半期に一度開催されることとなっているので、今回を含

め、年に４回開催されることとなる。今回の協議事項は、事前に警務調査

官と調整の上、決定した。今年度の彦根警察署協議会年間テーマの選定に

ついて協議したい。先ほど報告のあった「警察組織の概要」を参考に、テ

ーマについてご意見、要望等の意見をお願いする。私の意見として、現場

で働く交番・駐在所の声を吸い上げて提言してはどうか。 

【委員】 

  駐在所の警察官は、自分の受持ちを良く回っていただいている。私たち

も、地域の警察官がどのような仕事をしているのか知りたい。 

【委員】 

  自分の管内の警察官の動きは分かるが、他の管内の警察官の動きを知り

たい。また、警察のことを知るために、警察の業務や施設の見学もさせて

欲しい。 

【警察】 

  交番・駐在所の活動発表の場を設けたい。地元の意見要望については、

別枠で時間を設け、交番・駐在所に指示することとしたい。 

【委員】 

  過去には、南彦根の交番で協議会を実施したこともある。第２回以降の

協議会テーマについて検討させていただく。 

  イ コロナ禍における各種警察活動の取組状況 

警察から説明があった。 

【委員】 

  毎年開催されている術科大会や日頃の訓練等はどうしているのか。 

【警察】 

  昨年度の術科の県下大会等は中止となった。個人の訓練についてはそれ

ぞれが体力錬成に努めている。署の取り組みとしては、現場でいつでも対

応できるよう、所属の判断で逮捕術等の訓練をさせている。 

  コロナに対する感染症対策には万全を期している。 

【委員】 

  ワクチン接種はどうなっているのか。 

【警察】 

  県警でワクチンの接種をする動きはあるが、まだ進んでいない。 



 

【委員】 

  仮に彦根署でコロナ患者が出た場合どうなるのか。 

【警察】 

  他署で職員が感染した時は、同課員全員を自宅待機させ、本部から応援

を得て対応した。 

【委員】 

  金融機関に立ち寄り所の看板があるが、実際に警察官が立ち寄りしてい

ないということを聞く。コンビニに対する立寄りはされているようだが、

金融機関に対する立ち寄りもお願いしたい。 

【警察】 

  ６月には金融機関を対象とした強盗対策訓練も計画している。立ち寄り

に関しても十分に指導する。 

７ その他 

  次回協議会日程 

    令和３年９月中旬に実施されることとなった。 

 

 


